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養護学校から特別支援学校に 

理事長 小西清光 

東日本大震災から２年余り、福島県では原発事故後の避難指示で居住地を離れた８万４千人のうち、５万

４千人もが今後４年間は元のところへ帰れないそうです。障害を持つ子ども達のことを思うと胸が痛みま

す。１日も早い復興を願うとともに、変わらぬ日々を送れることのありがたさを改めて感じます。 

３月は例年通り保育所、小学校、ものづくり美学舎（高等部）、剣道教室、高校剣道部など、子どもたち

がそれぞれの生活に区切りをつけて巣立つ修了式、卒業式、送る会などの諸行事に出席し、子ども達の成長

やそれを見守ってこられた保護者の姿に感動し、将来への期待をおおいに高めたところです。 

嶺南地区の養護学校再編が行われて早いもので１５年が経ち、第１５回嶺南東養護学校卒業式が穏やかな

日に行われました。体育館の中央で、保護者・在校生・教職員・来賓の見守る中、２８名（幼１、小５、中

８、高１４）の卒業生が学校長より１名ずつ卒業証書を授与されました。すくすく療育会に在籍している在

校生は落ち着いていたので安心しました。私が在職時に幼稚部に入学した K さんは１３年間の在学で高等

部を卒業しました。第１回の卒業式では、現在すくすく療育会理事の寺井先生を敦賀西小学校校長として来

賓紹介したこと、第２回では高等部にも訪問教育設置をと知事あてに手紙を書き、それが実現した立石郁夫

君の中等部卒業（高等部入学）が全国ニュースとして取り上げられ、取材攻勢に悩まされたこと等を懐かし

く思い出しました。 

協議して決めた校章・校歌が懐かしく、大きな声で校歌を歌いました。退場時に感極まり涙をこらえてい

る卒業生の姿に目頭が熱くなり、毎年ながら、子ども達の成長をしっかりと支えてくださる職員はじめ関係

の方々への感謝の気持ちがいっぱいになりました。 

今年度より養護学校はすべて特別支援学校と名称が変わります。嶺北地区では南越養護学校開設に続き、

奥越特別支援学校が今春開校されます。福井県の障害を持つ子どもや保護者の新しい拠り所となるものと大

きな期待を寄せるものです。 

 

みんなちがって みんないい 
 すくすくの在籍者の数は少なくなりましたが、大掃除やお楽しみ会では OB の皆さんの元気なお顔を見ること

が出来ます。子ども達は大きくなって、それぞれの道を進み始めようとしていたり、懐かしげに声掛けながら自

分達が塾にいた頃を思い出したりしているようです。又、人手が少ないので、縁の下の力持ちをしてくださるお

かあさんがいらっしゃいます。すくすくは４月１日から、落ち着いて新しく平成２５年度を始めることが出来ま

す。 

大掃除  すくすく療育塾   参加者２７名 午後１：００～２：１５ 

 当日は、時間前から何人もの方が来てくれました。いいお天気だったので、

溝の泥揚げや草むしりを中心に活動していただき、塾の周りは見えるところ

も見えないところもすっかりきれいになり、広くなったように思えます。屋

内では、たくさんある蛍光灯をきれいにしていただきました。襖の張り替え

は後日お願いをしてあります。骨身を惜しまず働いてくださったみなさま、

ありがとうございました。 

 



お楽しみ会  みんなで 笑おう 楽しもう   西公民館２階小ホール   参加者１６名    

３月２４日（日）午後２：２５～４：０５    おもしろあみだくじ・・・・ひとやすみ・・・・・ビンゴ 

♡ 今日は、はじめてのすくすくのお楽しみ会と、外の草取りの手伝いをしま 

した。天気がとても良くて嶺南養護学校の卒業生がきてくれたで、よかった 

です。とくにお楽しみ会の司会が大変でした！！来年もいきたいとおもうと 

ともに楽しみにしたいと思います！！ビンゴ、２回もあたってうれしかった 

です。                            S、S                         

♡ 楽しめたけど、子供達がうるさかった。ビンゴが当たりすぎた。おかしを 

 たべた。                           M、Y 

♡ 今日は、小学校の人たちがうるさすぎて、カチンときました。でも楽しかったです。らいねんあったとき 

は、うるさくならないようにしてほしいです。                        S、S 

合格 おめでとう  

 すくすくの前身は「スポーツ教室」でした。学校の体育館をお借りして、サーキット・なわとび・ノアの方舟・

綱引き・床拭きなど、お母さん方や先生たちも一緒に汗を流しました。その頃、小学校低学年で熱心に参加して

いた H、S 君が、大学合格の報告に来た時、「スポーツ教室がおもしろかった。」と言ってくれたのが、とても

うれしかったです。H、S 君の受験までの高校生活を数回に分けてお送りします。 

T 大学理科１類へ行くまで  第１回                      若狭高校３年 H、S 

 高校に入ったばかりの時は大学に進学しようと思っておらず、模試の時もあまり深く考えずに思いついた大学名で志望欄

を埋めていました。もちろん、T 大学を目指そうとは考えもしませんでした。自分が進みたい進路がはっきりとしないため

に勉強もやる気が出ず、あまり打ち込むことはありませんでした。模試の志望大学欄に書く大学名もはっきり定まっておら

ず、模試によってまちまちだったと記憶しています。 

 そしてしばらくの間は京都大学を目指して勉強していましたが、その時、担任の先生が T 大学を頻りに勧めてきました。

はじめのうちは東京に行くなんてとんでもない、と拒んでいたけど、いつからか、東京もいいのではないか、更なる高みを

目指すのもいいのではないかと思うようになり、先生に降伏したような感じで T 大学を目指すことになりました。昔から数

学と漢字がすきで、この２つは勉強するときはあまり問題になりませんでした。理科・英語も得意なほうだったので、特に

気にしてはいませんでした。しかし、国語（漢字を除く）が苦手でやる気もでなかったためそのまま放置した結果、国語の

成績は次第に悪くなり、結局、模試で残念な点数を取るに至ってしまいました。それでも、国語（特に記述）は自分ひとり

ではどうしようもありませんでした。結局、個別指導を受けてしっかりとした対策をするのはセンター試験以後になってし

まいました。もっと早いうちに先生の指導を仰げばよかったと反省しています。（つづく） 

予  定 

  企画会       ４月２１日（日）１４：００～１６：００ 第１回総会に向けての準備 

  おもちゃ箱の会   ４月２８日（日）１４：００～１６：００ 手づくり作品の検討と作成 

資源回収      ５月 ２日（木） ９：００～１４：００ 高音商店に運び込み 

ご協力ありがとうございました                          U.K 

☆ 書き損じハガキ（切手に交換して使用）がありましたらご寄付ください。                

ペットボトルキャップ・・籠直子様 渡辺正規様 上田荒物店様 清水伸一様 田代真弓様 中村悦子様 匿名様７名 

食品・・・・・・・福嶌智恵美様 寺井道晃様 籠直子様 匿名様２名     

使用済み切手・・・西崎しげ子様 山田昭子様 田代真弓様 服部子横様  未使用葉書・・・・山田昭子様 服部清子様 

再生封筒・・・・・福嶌智恵美様 山田昭子様 匿名様１名        未使用切手・・・・小西清光様 山田昭子様 

日用品・・・・・・籠直子様 匿名様１名                写真・・・渡辺正規様 

★ すくすく HP のアドレスを変更しました。小文字で打ち込んでください。よろしくお願い致します。 

  

 

 新しいアドレス    http：//sksk、Jimdo,com 


